

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“: Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Wiesbaden, 03.06.2022 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt sieben Schulen in Wiesbaden und Umgebung beteiligen sich an diesem Projekt. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Werner-von-Siemens-Schule. Dr. Petra Meyer-Ziegenfuß überbrachte Grüße der Hessischen Umweltministerin Priska Hinz (Schirmherrin des Projekts).

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronikschrott an. Weniger als die Hälfte wird in Deutschland gesammelt, ordnungsgemäß recycelt und damit in den Wertstoffkreislauf zurückgeführt. Bei nicht ordnungsgemäßer Entsorgung gehen Wertstoffe unwiederbringlich verloren. Dabei bieten Kommunen und Handel zahlreiche Möglichkeiten zur Rückgabe von Elektroaltgeräten an. Auf Anregung der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“ startet heute das erste E-Waste Race in Wiesbaden. Die Initiative hat das Projekt aus den Niederlanden nach Deutschland geholt und initiiert es nun deutschlandweit – in Wiesbaden mit finanzieller Unterstützung der Globus-Stiftung. Die Meinhardt Städtereinigung GmbH stellt die Sammelbehälter zur Verfügung und kümmert sich um die fachgerechte Entsorgung.

Dr. Petra Meyer-Ziegenfuß, Referatsleiterin Hessisches Umweltministerium: „Kaputte Elektrogeräte sind wertvoll. Sie beinhalten wichtige Rohstoffe, die zurückgewonnen und für neue Geräte verwendet werden können. Alte Geräte, die im Keller verstauten oder in Schubladen schlummern, können aber nicht recycelt werden. Wenn sie über den Restmüll entsorgt werden, gehen wertvolle Ressourcen für immer verloren. Daher ist es wichtig, Altgeräte getrennt zu sammeln. Die Aktion E-Waste Race trägt dazu bei, diese Schätze zu heben und Ressourcen zu schonen.“

Graciela Bruch, Vorstandsvorsitzende der Globus Stiftung: „Wiederverwertung‘ wird auch für die junge Generation immer wichtiger. Die Globus-Stiftung will daher jungen Menschen Gelegenheit bieten, sich hier zu engagieren. Das „E-Waste Race“ ist eine sol-

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



che Gelegenheit und wir freuen uns, dass dieses Projekt durch unsere Förderung erstmals in Wiesbaden durchgeführt werden kann.“

www.das-macht-schule.net

Gerald Becher, stellvertretender Schulleiter der Werner-von-Siemens-Schule: „Wir freuen uns sehr, mit unserer Klasse 7b beim E-Waste Race dabei zu sein. Umweltbildung spielt eine zentrale Rolle auf dem Weg in eine nachhaltigere Zukunft. Nun haben unsere Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit, sich praktisch mit dem Thema Elektroschrott und Recycling auseinandersetzen und sich damit für den Klimaschutz zu engagieren. Sie können selbst aktiv werden und dabei sogar die ganze Schulgemeinschaft und ihr Umfeld einbeziehen. Wir freuen uns auf ein tolles Team-Projekt, sind sehr gespannt auf die kommenden Wochen und sind hochmotiviert, den Gewinn in unsere Schule zu holen!“

Das macht Schule hilft mit coolen Praxisprojekten Schüler aufs zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. Das macht Schule ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

E-waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos gegründet, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.200 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/wir-fuer-die-umwelt.

Rückfragen der Medien

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 0173 421 34 01

presse@das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#).

Abdruck honorarfrei mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.